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中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在香港

特區2025年全民國家安全教育日開幕典禮上，以視頻方式發表主旨致

辭。夏寶龍表示，香港同胞素有愛國愛港優良傳統，那些背叛祖國、背

叛香港的人永遠不會有好下場。「我們相信，工商界和企業家定能以港

為家、倚港興業，用更有力的實際行動建設香港、貢獻國家。」

香港文匯報訪問多位祖籍寧波的香港企業家，他們均強調，面對外國

的霸凌，國家從前不會屈服，如今更加不會。他們具有愛國愛港的傳

統，從小聽長輩講述或者親歷國家支持香港渡過難關的經歷，這些都堅

定了他們當下與國家一起面對美國霸凌的信心和決心。自己的企業和業

界並非第一次應對美國的無理霸凌，早已從融資結構、市場開拓重點等

方面做好應對和調整，他們相信對國家和香港企業家而言「有危便有

機」。 ●香港文匯報記者 鄭治祖
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響應夏寶龍主旨致辭響應夏寶龍主旨致辭 寧波籍港商寧波籍港商：：堅定信心應對挑戰堅定信心應對挑戰

香港文匯報訊 多位港區全國人大代表和全國政
協委員表示，中央港澳工作辦公室主任、國務院港
澳事務辦公室主任夏寶龍在全民國家安全教育日開
幕典禮上的主旨致辭，明確了當前香港在國家安全
和「一國兩制」實踐中的重要使命。他們指出，美
西方勢力通過「長臂管轄」對香港金融施壓，外部
勢力對香港的干預和打壓亦從未停止。面對新形
勢、新挑戰下，香港必須構建起全領域、全鏈條的
風險防控體系，相信香港有能力抵禦任何風浪。
全國政協常委施榮懷表示，夏主任再次寄語香港

工商界，用更有力的實際行動建設香港、貢
獻國家。在當前美國對我們極限打壓的形勢
下，更需要企業家以「烈火金剛」的堅
強品質建設香港、扎根香港。香港工商

界和企業家繼續發揮推動經濟發展主力軍作用，賡續
愛國愛港優良傳統，正確認識自身事業與香港發展、
與國家發展的關係，永遠不捨大義、不忘國家利益。
港區全國人大代表冼漢廸表示，過去幾年，香港

經歷了由亂到治的重大轉折，充分證明只有在國家
安全得到切實維護的前提下，香港才能重回正軌，
迎來新的發展機遇。外部勢力對香港的干預和打壓
從未停止，香港社會需要保持戰略定力，更要清晰
認識到外部勢力的蠻橫霸道、無恥行為是不可能因
為跪低、求饒而有所收斂的。我們要相信國家始終
是香港最堅強的後盾，也要相信香港有能力抵禦任
何風浪。

港須構建起全領域風險防控體系

全國政協委員佘德聰表示，深切體會到夏主任所
說的不僅是香港國安實踐的系統總結，更是新時代
「一國兩制」行穩致遠的戰略指引。儘管香港國安
形勢總體向好，但挑戰依舊嚴峻。面對新形勢、新
挑戰，香港必須構建起全領域、全鏈條的風險防控
體系，既要防範經濟安全風險，又要抵禦意識形態
侵蝕，這對特區治理體系提出更高要求。
全國政協委員魏明德表示，國家安全不僅關乎國

家利益，也關乎每個公民的切身福祉，自覺關心、
維護國家安全是每個公民的基本義務。在安全問題
上，我們必須要防範在先、警惕在前，樹立高度的
安全意識，加強對國家安全法等法律法規的學習，
以法律劃定的底線，向一切損害國家安全的非法行
為說不。

全國政協委員董吳玲玲表示，當前國際形勢複雜
多變，在大是大非面前，我們更要團結一致，堅定
地與國家站在一起。香港經歷了風風雨雨，才獲得
如今的繁榮穩定。在維護國家安全上，每一個人都
是參與者、守護者和受益者，我們要以實際行動，
堅定維護國家安全，愛國愛港，積極應對美國對我
們的極限打壓，拿出拚搏精神，義無反顧，無所畏
懼，共同為建設繁榮富強的國家貢獻力量。
全國政協委員樊敏華表示，夏主任的主旨致辭，
既是對過去十年國家安全成就的總結，更是對「一
國兩制」未來發展的戰略擘畫。在這個充滿挑戰的
時代，香港的實踐證明，國家安全不是發展的束
縛，而是高質量發展的前提；「一國兩制」不是權
宜之計，而是實現中華民族偉大復興的制度創舉。
站在新的歷史起點上，香港必將在維護國家安全與
推動高質量發展的辯證統一中，書寫「一國兩制」
實踐的新篇章，為世界貢獻中國智慧和中國方案。

香港文匯報訊（記者 黃子龍）長和集團計劃
向美國貝萊德財團出售巴拿馬運河港口等資產，
持續受到海內外社會高度關注。港區全國人大代
表、九龍社團聯會理事長徐莉表示，當關稅戰的
硝煙蔓延全球時，香港應比任何時候都更需要有
戰略清醒，「唯有將企業利益深植於國家安全與
發展的沃土，方能在驚濤駭浪中錨定航向。這既
是『一國兩制』的內在要求，更是百年變局下不
可推卸的歷史責任。」

徐莉指出，本月美國對華加徵關稅的「對等政
策」正式生效，全球供應鏈再度經歷劇烈震盪。
在這場以關稅為矛、「制裁」為盾的博弈中，香
港作為國際自由港的特殊地位，正面臨關鍵基礎
設施交易的國家安全大考，亟需在商業利益與國
家戰略間作出清醒抉擇。

徐莉：港商需思考如何守護戰略資產
「香港商界需要認真思考，在美國極限施壓與

維護國家安全之間，如何守護戰略資產。」徐莉
指出，當美國將「SWIFT」（國際資金清算系
統）武器化、對中資企業實施「次級制裁」時，
港企的每筆跨境交易都可能成為地緣政治的博弈
籌碼，凸顯港企在處置跨境資產時，尤其是涉及
航運物流、礦產農業資源等關乎國家安全的戰略
性產業，必須將國家安全評估納入決策框架。
「香港作為『超級聯繫人』角色，需在維護國

家安全與拓展國際市場間找到動態平衡，將自由

港優勢轉化為戰略緩衝帶。」她認為，這次
國家市場監督管理總局的審查不僅是對單一
交易的把關，也就是要求相關交易必須通過符合
國家利益的「紅線測試」。這既守住安全底線，
也為國際商業規則樹立中國範式，展現「法治為
本、預防為先」的治理智慧。
徐莉強調，港企的突圍之道在於主動融入國家
「雙循環」戰略。一方面繼續開拓東盟、中東和拉
美地區的市場，依託區域關稅優惠對沖風險，另一
方面要更加積極地走「內銷」之路，將優秀產品引
入內地市場，刺激內需消費，推動以內循環為主
體、國內國際雙循環相互促進發展的新格局。

企業利益深植國安沃土 方能錨定航向

代表委員：主旨致辭明確港國安重要使命

香港文匯報訊（記者 康敬）香港甬港聯誼會
會長孫榮良昨日在接受香港文匯報訪問時表示，
他身為「寧波幫」第三代接班人，會一直傳承愛
國愛港愛鄉的情誼，堅持支持祖國發展，並強化
自身對外聯繫網絡，吸引更多外資、外商到中國
來。他坦言，其公司的生意以往主要是靠美國，
但比例在慢慢縮小，目前約兩成。由於中美貿易
摩擦，美國客人都暫停運貨，大家都覺得政策不
穩定，「企業已經在不斷開拓新市場，包括積極
在中東國家參加展覽會，會跟隨國家『一帶一
路』倡議，希望『一帶一路』沿線國家及地區的
經濟能慢慢發展起來。」

美國霸道行徑終反噬自身
孫榮良表示，美國今次對從中國進口的產品
加徵關稅，更像是「兒戲」一般隨意，明顯看
出對方不講道義。傳統中國人做生意是講究誠
信，「我們希望弱的經濟體發展起來，大家長
期有生意往來，一同發展繁榮，經濟好，民眾

都安心。不過美國想霸道壓制中國發展，阻撓
中美企業做生意，最終傷害的是美國國民。」
他強調，社會穩定是成功經商很重要的因
素，例如，其公司之前曾有敘利亞的客戶下了
很多訂單，「當時有10多個貨櫃的貨物，但無
奈政局不穩，客戶紛紛逃難。」
孫榮良憶述，自己從小就聽爺爺講，我們國
家從前被列強欺凌的歷史，「但現在情況完全
不一樣了，我們不會被人牽着鼻子走。面對美
國的無理打壓，國家態度堅定，我們都不能
退，退一步則步步退。」
香港商人願意，也應該與祖國共進退。孫榮良
的祖輩父輩靠謙虛學習技術、用雙手勤勞致富，
更經常回家鄉寧波投資、捐建工程、扶弱濟貧。
身為「寧波幫」第三代接班人，他自幼受家
中長輩影響，對家鄉寧波感情深厚，熱心公益
事業，於2016年捐款1,000萬元人民幣，用於
寧波大學興建校舍。家族見證國家從積貧積弱
走到如今的世界地位，十分不易，也深知個人

與祖國的命運緊密聯
繫在一起。
祖國這些年的發展令

人欣喜，工業製造、物
流運輸、科技創新都不
斷在突破，一代人有一
代人的創造力，企業要
求變、識變。他希望更
好發揮「超級聯繫人」
的角色作用，吸引更多外資、外商到中國，也希
望更多中國自己的品牌能逐步建立起國際口碑，
將企業長久地經營傳承下去。
孫榮良家族一直有重視教育和培育青年的傳

統，他在接受香港文匯報訪問時正巧身處寧
波，接觸了多名從香港到寧波遊學的中學生，
「學生們到杭州、寧波，參觀大、中、小微企
業，也了解汽車、無人機製作，家居等不同行
業和經驗，參觀博物館，了解歷史與國情，希
望幫助他們認識國家，從而更好地成長。」

香港文匯報訊（記者 康敬）世界中華寧波總
商會會長李德麟多年來在港從事金融行業。他
在接受香港文匯報訪問時表示，國家這些年發
展很快，令世界矚目，面對美國的霸道，我們
有能力、有底氣鬥爭。
回想起1997年亞洲金融風暴，李德麟的父親
所在的順隆集團，是協助特區政府抗擊外國資
本的主要證券行之一。當時，李德麟也有參與
相關的證券交易，令他難以忘記的，是國家在
上世紀九十年代正處在發展的路上，但中央政
府對香港無論是企業，還是香港金融市場均無
條件、無限的支持，令他對香港與祖國一起應
對當前挑戰充滿信心。

金融、貿易、航運是香港多年發展的優勢領
域，李德麟以其所在的金融業為例，表示業界
將積極配合中央和特區，「大家對美國政府無
理加徵關稅的事情都感到義憤填膺。」美國的
霸道欺凌，只會令中國人民更緊密地團結在一
起，更清晰認識到美國的真實嘴臉。

港企業家不會怕美國打壓
未來有何種危險難以預估影響，李德麟坦
言，不排除美國有可能使用金融措施打壓中
國。雖然金融交易目前未受阻礙，但未來發展
要更規範，發掘更多新合作夥伴。「大家看來
美國實在是沒有信用，似乎失去理智，什麼都

做得出。我們只能更
謹慎行事做好自己，
尋找新機會。」
如今，中國已經成為

世界第二大經濟體，香
港依然是國家的「掌上
明珠」，是中央心中的
「鑽石」，李德麟說：
「香港企業家更加不會
怕美國的打壓，也堅定相信國家、香港特區政府
的帶領，定會更團結地與國家站在一起。我們要
管理好自己的企業，面對未來可能遇到的困難和
挑戰。」

香港文匯報訊（記者
黃子晉）「在美國挑起
關稅戰下，海內外企業可攜
手構建自己的經濟生態圈。」
已故傑出社會活動家、著名愛
國人士、香港知名實業家、
「寧波幫」人士安子介之孫，
NDN集團主席安宇昭近日接
受香港文匯報訪問時，以中國

半導體產業近年的發展為例，指美國雖限制高科技芯片
輸出到中國等，但種種技術封鎖反而讓中國企業加大自
主創新研發投入，讓中國AI、機械人到低空經濟物流系
統等技術得到全面革新突破，不再需要依賴進口，發展
速度震驚國際市場，事實證明有危便有機。
經營多間本地初創公司，從事包括數碼媒體、AI、區塊

鏈等領域生意的安宇昭表示，自己在上海也有公司，以
前業務很多都是助外資進入中國市場，現在亦幫助更多
內地企業透過香港這個「超級聯繫人」平台「出海」。
內地有數以百萬計的連鎖快餐、智能產品、飲料、媒體
等具有進軍國際市場潛力的品牌，香港工商界應該積極
善用自身優勢，與內地企業攜手「併船出海」。

貿易戰下齊發揮「獅子山精神」
安宇昭強調，自己定會在貿易戰下與香港工商界一起
發揮「獅子山精神」，大膽創新，勇於去闖，靈活應
變，積極把握國家「一帶一路」倡議等機遇。例如，他
的企業團隊和業界過去主動開拓越南、馬來西亞等市
場，並取得成功，「在『一國兩制』下，香港擁有與國
際接軌的法規和標準，有國家支持。而業界又夠國際
化，在世界各地有很多朋友，語言能力好，辦事又專
業，對自身的要求也很高，有高效的執行力，做事不會
兜圈等，所以去到其他地方，人家和我們做生意，都會
感覺到很舒服、很可靠。」
就應對美國的無理打壓，安宇昭已有充足經驗。他坦
言，自己所從事的行業數年前已遭美國打壓，公司早已
啟動融資結構調整，逐步減少對美英資本的依賴，轉向
內地及多元化國際資本市場，「我想早五六年前已經見
到有這個很嚴重的問題，覺得我們是需要強大起來，做
好我們自己的本分。」

孫榮良：強化對外聯繫 堅定挺祖國發展

李德麟：面對美國霸道 我們有能力有底氣鬥爭
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